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■图片新闻

再制造业试点扩容 三类企业分

1900

亿蛋糕

大族激光、潍柴动力等相关上市公司将从中受益

证券时报记者 周宇 建业

发改委昨天下发通知， 称决定加大

支持力度， 扩大再制造试点范围， 对试

点的再制造企业给予多元化信贷支持。

机构分析指出， 未来再制造产业前景广

阔， 到

2015

年相关产业产值可达

1900

亿元， 三类企业有望受益。

扩展试点的内容和范围包括： 一是

适当扩大汽车零部件再制造产品范围。

继续开展发动机、 变速器等产品再制造，

增加传动轴、 机油泵、 水泵、 助力泵等

部件开展再制造； 二是开展拖拉机、 联

合收割机等农业机械再制造试点； 三

是鼓励再制造技术公司为冶金、 矿山、

化工等行业提供整体解决方案和相关

服务， 开展专业化再制造服务试点；

四是探索完善可再制造旧件回收和再

制造产品销售渠道， 开展相关网络建

设试点； 五是加强再制造相关专业化

国产装备生产和产业化应用。

据介绍， 早在

2008

年， 发改委

就启动了汽车零部件再制造试点工

作。 在去年， 发改委等

11

部委联合

印发了 《关于推进再制造产业发展的

意见》， 明确了我国未来一段时期再

制造产业发展的指导思想、 重点领域和

主要任务。

东海证券分析师牛纪刚表示， 国内

涉及到再制造市场主要分为汽车、 工程

机械和机床三大类， 从三大类产品在国

内发展情况看， 均处于较为景气的程

度。 目前， 三大主流行业部分大型企业

开始逐步参与， 带动激光等制造技术的

提升， 但是短期对于公司业绩难于产生

直接影响， 行业发展仍需时间。

光大证券则指出， 未来再制造产业

发展前景非常广阔， 到

2015

年， 相关

产业的产值可达

1900

亿元。 从行业和

产业链的角度来看， 三类企业可望受

益， 一类是具有或未来可能具有再制造

技术的企业； 二是具有配套能力的零配

件生产商； 三是回收与销售的渠道。

公开资料显示， 目前已有多家上市

公司涉足再制造行业。 其中， 潍柴动力

旗下拥有子公司潍柴动力

(

潍坊

)

再制

造有限公司， 专业从事发动机及其零部

件的再制造业务； 大族激光旗下则有武

汉大族激光再制造技术有限公司和山东

建能大族激光再制造技术有限公司等子

公司， 主要经营激光再制造工程技术设

计和产业化应用。

国务院总理温家宝在达沃斯论坛致辞时强调

根据形势变化提高政策灵活性前瞻性

发达经济体要采取负责任、起作用的财政货币政策，妥善处理债务问题，维护全球投资者信心

据新华社电

世界经济论坛

２０１１

年新领军者年

会 （第五届夏季达沃斯论坛） 昨日上午

在大连开幕。 国务院总理温家宝出席开

幕式， 并发表了题为 《实现更长时期、

更高水平、 更好质量的发展》 的致辞。

他说， 国际金融危机爆发至今已经

三年， 国际组织、 各国政府、 企业界和

专家学者都在深刻反思， 探究危机产生

的原因， 寻求世界经济和各国经济未来

发展之路。 对中国经济发展的成就， 有

喝彩的， 也有怀疑的； 对中国经济的未

来， 有看好的， 也有唱衰的。 对此， 我

们的头脑是清醒的， 胸中是有数的， 信

心是坚定的。

温家宝强调， 步入

２１

世纪第二个

十年， 中国的发展进入新的历史阶段，

仍处在重要战略机遇期。 我们完全有条

件、 有能力、 有信心继续保持经济平稳

较快发展， 推动经济发展再上新台阶。

温家宝表示， 目前， 世界经济正在

缓慢复苏， 但不稳定和不确定性加大。

国际社会要进一步增强信心， 加强合

作， 共同应对挑战。 要加强宏观经济政

策沟通协调， 加快建立公正、 合理、 健

康、 稳定的世界经济新秩序。 各国政府

要真正承担起责任， 把自己的事情做

好， 主要发达经济体要采取负责任、 起

作用的财政、 货币政策， 妥善处理债务

问题， 保持市场投资安全和稳定运行，

维护全球投资者信心。

温家宝强调， 中国当前的经济形

势总体上是好的。 今年以来， 经济增

长由政策刺激向自主增长有序转变，

继续朝着宏观调控的预期方向发展。

我们将针对经济运行中的突出矛盾，

继续实施积极的财政政策和稳健的

货币政策， 保持宏观经济政策的连

续性、 稳定性， 根据形势变化提高

政策的针对性、 灵活性、 前瞻性，

切实把握好宏观调控的力度、 节奏

和重点， 处理好保持经济平稳较快发

展、 调整经济结构、 管理通胀预期三

者的关系， 保持物价总水平基本稳定，

防止经济出现大的波动， 努力实现今

年经济社会发展目标。

温家宝最后说， 中国经济一定能

够实现更长时期、 更高水平、 更好质

量的发展， 并为推动实现世界经济强

劲、 可持续、 平衡增长做出新的贡献。

我们真诚欢迎各国企业积极参与中国

改革开放进程， 共享中国繁荣进步的

机遇和成果。 （更多报道见

A6

版）
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新疆昌吉行

证监会

8

月新批一家

QFII

� � � �中国证监会昨日发布的最新合格

境外机构投资者 （

QFII

） 名录显示，

8

月份， 证监会批准了

GMO

有限责

任公司 （

Grantham, Mayo, Van Ot－

terloo & Co.LLC

） 的

QFII

资格。 截

至

8

月底， 共有

116

家外资机构获得

QFII

资格。

资料显示，

GMO

有限责任公司注

册地在美国， 它在中国境内托管行为

汇丰银行

(

中国

)

有限公司。 今年以

来， 证监会共批准

10

家

QFII

进入中国

市场。 （郑晓波）

欧元债券加中国给力 欧股盘中涨逾

1%

雷曼破产三周年 法国银行遭降级

IPO

断档七周后 内地消费股掀赴港发行小高潮

大小非减持产业生意萧条 买方机构

PE

化

定向资管拿下券商资管业务半壁江山

基金销售凉飕飕 发行申报热乎乎

汉龙系三高管澳洲涉嫌内幕交易被调查

广安爱众

30

次大宗交易

6

次蹊跷高溢价

CME

集团总裁：欢迎中国放开境外期货

疑似徐翔出手 爱建股份秒停
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深证
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指数
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深证治理指数
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北疆棉花种植户与拾花工的开心事

证券时报记者 胡学文

金山银水之间， 一黑一白撑起了

新疆产业大格局。 所谓一黑， 说的就

是新疆丰富的石油、 煤炭资源， 一白

则是遍布天山南北的大片棉田。 又到

一年采棉时， 每年到了这个时候， 大

批的内地打工者就像候鸟一样回流到

新疆采棉淘金， 他们有一个共同的名

字———拾花工。

9

月

7

日， 地处北疆的昌吉州呼图

壁县

106

团的棉花种植户鲁勇辉家迎来

了

10

来位从山东远道而来的拾花工。

经过

3

天的火车奔波， 拾花工们在领头

人的带领下来到了鲁勇辉家， 一踏进院

子就看到老板一家人的笑脸。

小伙子一家承包了

100

多亩棉花

地， 今年棉花长势又好， 棉花成熟季节

还没到， 如何找到拾花工帮助完成采摘

收获任务就成了鲁勇辉一家人最关心的

事。 除了往年的招工方式， 原本从事电

脑工作的鲁勇辉还在网上广发招聘帖，

希望通过新方式帮助家里解决棉花采摘

收获难题。 “拾花工一到， 心就放下

了。” 鲁勇辉感慨地说。

据鲁勇辉介绍， 随着劳动力成本

的上升， 今年的工钱出现了普涨行情，

大概高于往年

20%

左右。 以他家为例，

每公斤籽棉的工钱在

1.7

元左右， 另外

还包吃包住， 报销来回路费。 不过，

这样的工钱并不算高， 在石河子、 乌

苏等北疆棉花主产区， 为了吸引疆外

农民工前往拾花， 种棉大户开出的工

钱甚至超过了每公斤

2

元。

工钱上涨， 最高兴的自然是到新

疆打工赚钱的拾花工了。 按照目前每

公斤棉花价格接近

2

元计算， 一个熟

练的拾花工一天下来拾一百来公斤籽

棉不成问题， 这就意味着一天可赚

200

元

~300

元不等， 一个月就是

6000

元

~8000

元， 快手甚至可以赚得更多。

眼下， 拾花工已经下地开工， 每

天摘回的棉花堆得像小雪山。 种棉大

户最关心的问题转移至最终的棉花收

购价格。 由于今年棉花长势好， 收成

普遍比较理想， 每亩产量约在

300

公

斤

~400

公斤。 不过， 由于去年棉花价

格高， 籽棉每公斤卖到

11

元

~12

元，

不少种棉户加大了种植面积， 因此， 棉

农们预计今年的棉花收购价格可能会有

所回调。 棉花虽然丰收了， 但价格还没

确定， 这让棉农们有点心慌， 鲁勇辉就

一个劲地向记者打听： “今年的收购指

导价出来了吗？ ”

就在大家还为棉花收购价格心悬着

的时候， 国家日前启动的 “无限量” 棉

花收储计划让大伙吃了一颗 “定心丸”。

根据国家发改委等八部委的规定：

2011

年

9

月

1

日至

2012

年

3

月

31

日期间，

当有关单位监测的棉花市场价连续

5

个

工作日低于国家规定的收储价格时， 经

国家有关部门批准， 全国棉花交易市场

和中储棉公司将适时启动收储工作。 据

悉， 棉花临时收储预案将在新疆、 山东

等

13

个棉花主产省份执行， 收储价格

将按照标准级皮棉

19800

元

/

吨执行。

如按籽棉衣分

38%

、 棉籽价格

1

元

/

斤

～

1.2

元

/

斤以及合理的收购加工费测算，

对应的籽棉收购参考价约为

4.2

元

/

斤

～

4.3

元

/

斤。

这让棉花种植户很高兴， 鲁勇辉和

记者算了一笔账， 如果价格最终符合预

期，

100

亩地除去各种成本大概能净赚

十几二十万。 “棉花丰收， 价格稳定，

种棉花的收成还是不错。 拾花工赚钱开

心， 我们更开心， 明年还要种！”

李克强：中国对欧洲经济和欧元始终抱有信心

国务院副总理李克强昨日出席中国

－

欧洲民间友好合作对话会开幕式并发表致辞。 他指出， 中国对欧洲经济和欧元

始终抱有信心， 支持欧洲一些国家采取的稳定市场、 平衡财政、 推进结构改革等经济金融调整措施。 中国将进一步扩大

同欧洲的贸易和投资往来， 继续把欧洲作为主要投资市场之一， 并加强与欧洲各国沟通协调与配合， 携手促进世界经济

强劲、 可持续、 平衡增长。 图为李克强与欧盟委员会前主席普罗迪交谈。 新华社

/

供图


